



CÁRITAS PARROQUIAL CASTRENSE VALENCIA-CASTELLÓN (CPC-31)

MEMORIA ANUAL 2022

Cerramos el 2022 y afrontamos el nuevo año 2023 con ilusión. Pero aún nos quedaba algo por hacer, recapitular qué hemos hecho el pasado año para que nos sirva como lección y mejorar nuestro trabajo.

El conflicto en Ucrania ha marcado la vida en el mundo que nos rodea y por supuesto nuestra actividad. Realizamos una colecta extraordinaria para ayudar a la población y poco después, ante la afluencia de refugiados, y gracias a la iniciativa de la Asociación Católica de Maestros de Valencia, nos embarcamos en el proyecto de enseñarles español.

Por otra parte, hemos seguido con las actividades que ya veníamos haciendo, acompañamiento a nuestros mayores, envío de ayuda a países del tercer mundo donde nuestras tropas están desplegadas, visitas al Cottolengo de Valencia y actividades para obtener donativos tales como conciertos y exposiciones. Y como otros años, cerramos el 22 con el tradicional Belén de Capitanía que, en el incomparable marco del convento gótico donde se encuentra la Parroquia castrense, tuvo un considerable número de visitas.

También tuvimos momentos de pena y alegría, despedimos a nuestro Presidente el páter D. Ramón Canseco Valladares que como muchos militares ha regresado a su tierra natal, León, de donde salió en su juventud, y recibimos a un nuevo componente de la parroquia, el páter Eloy Costa Pedrós.

No podemos dejar de agradecer el trabajo de nuestros voluntarios. Ellos son la columna vertebral de Caritas Castrense y a ellos debemos el éxito que podamos tener. Y por supuesto, agradecemos a todos esos colaboradores anónimos que con sus donativos, asistencia a nuestras actividades o con sus palabras de ánimo nos ayudan y empujan a seguir en este ilusionante proyecto.

Manuel Lara Molina
Capellán Castrense
Presidente de la Caritas Parroquial Castrense
Valencia-Castellón (CPC-31)





ACTIVIDADES SOCIALES Y BENÉFICAS

A lo largo de 2022 hemos realizado actividades de apoyo social en diversos ámbitos dentro de los proyectos que Cáritas Castrense desarrolla, en concreto los de atención a nuestros mayores, atención a familias del ámbito castrense y cooperación internacional, además de la colaboración con Cáritas Diocesana de Valencia y de Segorbe-Castellón.

ATENCIÓN A MAYORES

Hemos continuado las labores de acompañamiento presencial o telefónico. Nuestros beneficiarios han recibido el apoyo de voluntarios, que con su compañía y llamadas les han ayudado a combatir la soledad, un mal que cada vez se extiende más en la sociedad actual. A lo largo del año se han realizado más de 250 acciones de acompañamiento presencial o telefónico.

Como ya es tradicional tuvo lugar la comida de confraternización en las instalaciones del CDM Rey Juan Carlos de Valencia a la que asistieron voluntarios y los beneficiarios a quienes estos atienden, y en la que se amenizó la jornada con divertidos trucos de magia llevados a cabo por dos cooperadores.



APOYO A FAMILIAS

Durante este año hemos apoyado también a familias en situación de precariedad mediante la entrega de vales para la adquisición de productos básicos de una cadena de supermercados y ayudas económicas directas, además de tratar de asesorarlos en la búsqueda de solución a sus problemas. Se apoyó a lo largo del año se ha apoyado a 6 familias del ámbito castrense.



CÁRITAS PARROQUIAL CASTRENSE VALENCIA-CASTELLÓN (CPC-31)

MEMORIA ANUAL 2022

COTTOLENGO PADRE ALEGRE



El 11 de mayo, gracias a la iniciativa del Cuartel General Terrestre de Alta Disponibilidad, su Unidad de Música interpretó un concierto para las internas del Cottolengo Padre Alegre. Además se confeccionó una paella

para las internas en las cocinas del CGTAD. Los voluntarios de Cáritas Castrense participaron apoyando en la organización del evento, que supuso una jornada lúdica para las personas que son atendidas por esta emblemática institución de caridad. Además, en Navidad y gracias a la colaboración de la Asociación de Artilleros de Ibi se hizo una donación de juguetes que fueron entregados por nuestros voluntarios y cooperadores.

CLASES DE ESPAÑOL A REFUGIADOS UCRANIANOS.



Recibimos la llamada de la Asociación de Maestros Católicos para que colaborásemos en ayudar a los refugiados ucranianos, que van llegando a Valencia cada vez en mayor número.

Conocedores de que el idioma es una gran barrera para su integración, nos propusieron dar clases de español. Al principio eran unos pocos. Pero a medida que se ha ido conociendo la iniciativa entre los refugiados ha aumentado el número de alumnos, alcanzando actualmente la cifra de 200 asistentes.

Cáritas Parroquial Castrense de Valencia-Castellón

C/Gral. Palanca nº1 2ª 46003 VALENCIA Tf. 963 154 730

cpcvalencia.ccastrense@caritas.es ••• www.caritas.es/castrense

Donativos: ES17 0049 0008 7827 1701 1149 // bizum 02758



CAMPAÑAS DE APOYO EXTERIOR

A lo largo del año se han hecho dos campañas de recogida de fondos para necesidades en el exterior, bien relacionadas con las necesidades en zonas de operaciones en las que nuestras FAS y GC se encuentran desplegadas, o bien solicitadas por nuestros Servicios Centrales a petición de Cáritas Española.

APOYO A LAS NECESIDADES DE CÁRITAS UCRANIA

Como es conocido, debido a la guerra ente Rusia y Ucrania se desató una situación de penuria para muchas familias en la zona de conflicto. Con la finalidad de contribuir a paliar las consecuencias del mismo, y a solicitud de los Servicios Centrales de Cáritas Castrens que a su vez la recibieron de Cáritas Española, se llevó a cabo en el mes de marzo una campaña de recogida de fondos para Cáritas Ucrania. Campaña que tuvo una muy buena acogida.



APOYO AL CENTRO DE SALUD SANTA CLARA DE KOULIKORO EN MALI



Recibimos una solicitud de ayuda para Fraternidad de Belén en Mali, realizándose una nueva campaña de recogida de fondos para la Congregación de Hermanas Franciscanas Misioneras de María Auxiliadora con la finalidad de contribuir al coste de funcionamiento de Centro de Salud Santa Clara que tienen en Koulikoro. Los fondos remitidos permitieron la

compra de productos sanitarios para atender a la población maliense.



OTRAS ACTIVIDADES

RELEVO EN LA PARROQUIA CASTRENSE DE VALENCIA

Tras 45 años como sacerdote y 23 de servicio en las Fuerzas Armadas, el páter D. Ramón Canseco Valladares se despidió de nosotros cesando en la Parroquia Castrense de Valencia en la que ha permanecido 16 años. Desde la CPC-31, el equipo directivo queremos agradecerle el impulso dado en nuestro arranque inicial y el trabajo desarrollado durante su presidencia de nuestra parroquia.



El páter D. Manuel Lara Molina, hasta entonces responsable de las Bases de Marines y Bétera, se ha hecho cargo de la parroquia y de la Presidencia de nuestra Cáritas Parroquial Castrense. La ceremonia religiosa fue presidida por nuestro Arzobispo, D. Juan Antonio Aznárez Cobo, el pasado 25 de septiembre. Además hemos recibido savia nueva con el páter D. Eloy Costa Pedrós que se ha incorporado a la guarnición de Valencia haciéndose cargo de la capellanía de ambas bases y de la vicepresidencia de nuestra parroquia.

CHARLAS INFORMATIVAS EN UNIDADES DE LA PROVINCIA DE VALENCIA



A lo largo del año se han realizado charlas informativas para difusión de nuestras actividades. Entre otras mencionar la charla que se dio en la Comandancia de la Guardia Civil de Valencia y la que se dio en el acuartelamiento Daoiz y Velarde, en la población de Paterna. Nuestra intención es



CÁRITAS PARROQUIAL CASTRENSE VALENCIA-CASTELLÓN **(CPC-31)**

MEMORIA ANUAL 2022

continuar con las charlas informativas a lo largo del año 2023 con la finalidad de dar a conocer nuestras actividades y con ello encontrar posibles beneficiarios así como voluntarios, cooperadores, socios y donantes para aumentar la familia de Caritas Castrens.

TRABAJOS EN BENEFICIO DE LA COMUNIDAD

La CPC-31 colaboró con el Ministerio del Interior para que una persona cumpliera su condena de Trabajos en Beneficio de la Comunidad realizando actividades en nuestra parroquia.

ACTIVIDADES DE VOLUNTARIADO Y FORMACIÓN

En noviembre, los días 26 y 27, organizado por los Servicios Centrales de Caritas Castrens tuvo lugar en las instalaciones del Centro Deportivo Militar Juan Carlos I el curso de formación de "Acompañamiento a Mayores". Al mismo asistieron 12 voluntarios de distintas CPC,s y de ellos varios de nuestra parroquia.

Así mismo nuestro personal ha asistido a cursos online y diversas videoconferencias.

En cuanto a voluntarios, a lo largo del año 2022 ha habido tres altas, y tres bajas por distintos motivos.



CONCIERTOS BENÉFICOS DE ÓRGANO EN LA PARROQUIA CASTRENSE.



Durante el año 2022 hemos continuado con los conciertos benéficos gracias a la contribución del organista de la Catedral de Valencia Pablo Márquez Caraballo, nuestro director artístico. El ciclo "Destellos del Barroco" continuó

Caritas Parroquial Castrens de Valencia-Castellón

C/Gral. Palanca nº1 2ª 46003 VALENCIA Tf. 963 154 730

cpcvalencia.ccastrens@caritas.es ••• www.caritas.es/castrens

Donativos: ES17 0049 0008 7827 1701 1149 // bizum 02758



durante el primer semestre del año, totalizando 5 conciertos. Además de incrementar el fondo social de Cáritas Castrense, nos sirvió para darnos a conocer en Valencia.

CONCIERTO BENÉFICO MARINAE ENSEMBLE

En el segundo semestre, y para cerrar el año, en diciembre tuvimos el privilegio de celebrar otro concierto benéfico, esta vez de música de cuerda, a cargo de un grupo de jóvenes músicos alicantinos, Marinae Ensemble. Es un grupo que reúne a jóvenes provenientes de la comarca de la Marina Alta unidos por su pasión por la música. El concierto fue un éxito y fue una bonita forma de entrar en la Navidad.

BELÉN 22



Un año más, con la inestimable colaboración del personal de la Unidad de Apoyo del CGTAD, y bajo la dirección del excelente belenista, el Stte. D. José Antonio Forner, se ha instalado en el claustro de la iglesia castrense el belén de Capitanía.

El Belén estuvo expuesto durante el periodo navideño atendido por los voluntarios y cooperadores de Cáritas Castrense, quienes informaban a los visitantes de nuestras actividades. Gracias a ellos pudo permanecer abierto al público mañana y tarde.

Además, se llevó a cabo una actividad complementaria con los alumnos ucranianos, a los que se invitó a visitar el belén y un grupo de alumnas del Colegio Vilavella de Valencia cantaron unos villancicos, lo que permitió a los alumnos ucranianos acercarse un poco más a nuestra cultura.



CÁRITAS PARROQUIAL CASTRENSE VALENCIA-CASTELLÓN (CPC-31) MEMORIA ANUAL 2022

EXPOSICIÓN DE ACUARELAS

Este año hemos combinado el Belén con una exposición de 60 acuarelas donadas generosamente por la Asociación de Acuarelistas Valencianos. La venta de varias acuarelas ha permitido incrementar los recursos para los fines sociales de nuestra CPC. La exposición resultó muy interesante, y fueron numerosas las personas que acudieron a visitarla.



GESTIÓN ECONÓMICA

Del resultado de las campañas así como de las aportaciones de socios y donantes se obtuvieron a lo largo del año un total de 26.291,27 €.

Los gastos habidos durante el año suman 24.167,49 € y se dividen en:

- Apoyo a las necesidades en el exterior.
- Apoyo a Familias del ámbito castrense que lo han solicitado.
- Proyecto de apoyo a mayores.
- Donativo puntual al Cottolengo Padre Alegre.
- Donativo a una Cáritas Parroquial Diocesana de la ciudad de Valencia con la que se colabora ocasionalmente y que así lo solicitó.
- Gastos generales de funcionamiento de la CPC.



Cáritas Parroquial Castrense de Valencia-Castellón
C/Gral. Palanca nº1 2ª 46003 VALENCIA Tf. 963 154 730
cpcvalencia.ccastrense@caritas.es ••• www.caritas.es/castrense
Donativos: ES17 0049 0008 7827 1701 1149 // bizum 02758